

Lettre d'information n °3

Mai 2012



de votre **Conseiller Technique Départemental**



Cette fin de saison est l'occasion pour moi de vous exprimer quelques remarques et de vous présenter quelques pistes pour 2012-2013.

C'est aussi l'occasion de féliciter tous les bénévoles qui oeuvrent pour que le ping sarthois vive et malgré les difficultés que nous rencontrons chaque jour, nous pouvons être fier de nos actions.

J'ai eu connaissance, il y a quelques jours du projet de la nouvelle équipe qui se présentera à vous au cours de cette soirée. Sachez que j'adhère complètement à ce projet, je le trouve axé vers les clubs et le développement du tennis de table en Sarthe.

A la lecture du programme, il me semble que j'aurai un rôle important au sein de cette équipe, j'adore les défis, je vais donc tout faire pour être à la hauteur.

J'y vois deux difficultés à surmonter, la première concernant l'aspect financier, nous sommes en fin d'olympiade et nous ne connaissons pas pour l'instant les subventions que nos partenaires institutionnels nous attribueront.

La deuxième difficulté sera l'aspect humain, chacun aura une mission et un rôle au sein du comité directeur à assumer. Les bénévoles du comité sont souvent des personnes fortement investies dans leur club qui connaissent bien les problèmes du quotidien, nous devons donc tous avancer dans le même sens.

Je vous souhaite de bonnes vacances.

Fabrice Tollet - CTD 72

Le niveau sportif en Sarthe

Lors de mon arrivée, j'avais pointé la faiblesse de notre niveau sportif par rapport aux autres départements de la Ligue, j'avais mis l'accent sur l'obligation de travailler avec nos voisins, d'être présents sur les stages régionaux, de montrer nos actions, etc

La situation aujourd'hui.... Tout d'abord le regard des autres (notamment au niveau de la Ligue) a changé, il se passe des choses en Sarthe. Certes nous sommes très loin de certains départements mais on fait jeu égal avec d'autres.... et puis ce n'est pas en une saison que l'on va redresser le niveau sportif.

Au niveau des petites catégories d'âges, nous avons travaillé main dans la main avec la Ligue (présence sur tous les stages régionaux, rassemblements à la Pommeraye, stages week end, petits as, etc), toutes ces actions montrent notre dynamisme (clubs et comité) et habituent une nouvelle génération à voyager



pour progresser. Une habitude qui avait été perdue au cours de ces dernières saisons.

Notre niveau augmente, il suffit de regarder les sarthois ayant participé au critérium

fédéral en national et régional cette saison, ils sont plus nombreux que l'an passé.... Même chose concernant les qualifiés aux titres régionaux....

Notre génération de poussins et benjamins 1 rivalise avec ses homologues de la Ligue, continuons à travailler et donnons nous encore 2 ou 3 saisons pour avoir des résultats significatifs (qualifications aux championnats de France).

Et comment finir sans évoquer les équipes sarthoises qui nous représenteront en national l'an prochain (ASL en garçons et filles et ASGM en garçons), et en espérant une remontée d' Arnage.

Le développement quantitatif

La Sarthe aujourd'hui, c'est 2900 licenciés et 58 clubs. Je pense que beaucoup de nos clubs sont au maximum de leur possibilité d'accueil, le développement doit passer par l'amélioration du maillage géographique sur le département c'est à dire la création de nouvelles structures.

Pour m'aider dans cette mission, j'ai proposé en cours de saison de travailler avec des volontaires dans le cadre de service civique. Nous avons aujourd'hui un agrément DDCS pour deux années



pour accueillir deux jeunes par saison pendant 8 mois. Leur mission sera une action forte en milieu rural pour faire pratiquer le tennis de table là où il

n'existe pas.

Dans un second temps, ils pourront vous aider ponctuellement lors de vos actions de promotion... J'attends beaucoup de résultats de ce dispositif.

La Formation des cadres techniques

On a vécu une année riche en formations. Au niveau départemental, deux formations ont été dispensées, entraîneur départemental avec 5 participants et jeune entraîneur avec 16 participants, cela augmente notre vivier de cadres techniques.

Au niveau de la ligue, 3 reçus à l'entraîneur régional et 3 au fédéral.

Le comité accompagnera un jeune sarthois dans sa formation DEJEPS (ex BE) en lui proposant un contrat CAE. Outre son temps passé en formation, il interviendra sur des actions comité (sport étude, groupe élite, stages) et également dans les clubs afin de répondre aux besoins.

Un nouveau dispositif verra le jour dès le début de la prochaine saison : le CQP, certificat de qualification professionnel. L'obtention en est simplifiée, avoir un brevet de secourisme, le grade d'entraîneur fédéral et suivre un stage pédagogique de 4 jours. Les titulaires du CQP pourront intervenir dans les clubs en étant rémunérés avec une limite de 360 heures par an.

Actuellement 4 sarthois sont intéressés par ce certificat, ils devraient réaliser leur stage pédagogique fin août afin d'être opérationnels dès le début de la saison.

Nous proposerons un recyclage le samedi 01 décembre 2012 de 9h à 12h pour tous les entraîneurs du département (bénévoles et professionnels). A cette occasion nous vous communiquerons des informations sur les formations et la technique en Sarthe puis il y aura une intervention sur le baby ping.

Des actions vers les clubs :

Mon rôle, ma mission est de travailler pour aider les clubs de notre département dans leur quotidien et dans leurs projets.

Plusieurs actions ont été réalisées dans ce sens cette saison :

- reconduction du kit de développement afin d'assurer la promotion de votre activité.
- visites dans les clubs pour ceux qui en ont fait la demande.
- rassemblements techniques par zone géographique (17 clubs, 65 jeunes).
- commandes groupées de matériel.
- sondage sur les compétitions jeunes.
- centralisation des demandes d'encadrement.
- mise en place de 2 services civiques et d'un CAE.

Toutes ces actions seront renouvelées et d'autres verront le jour. Je suis à votre écoute pour connaître vos besoins... N'hésitez pas à me solliciter.

Développement durable

Il faut vivre avec notre temps et utiliser les nouvelles technologies.

Réduction des impressions, des photocopies, du papier, des envois par la poste, etc.....

Tous les documents concernant la commission jeune et technique vous parviendront par mail (convocations réunions et stages, etc...).

Pour nous aider, je vous demande de bien renseigner l'adresse mail lors de l'inscription ou lors du renouvellement de vos licenciés.



A venir

Animation du 9 au 12 juillet dans les centres de loisirs de Lombron/Connerre et Sablé.

Stage de rentrée à Ballée (53) du 19 au 24 août pour les 12 jeunes de la section sport étude.

Stage poussins/benjamins/minimes sans hébergement du 28 au 31 août.

Reprise du groupe élite le mercredi 05 septembre toute la journée.